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ملخص البحث

     يعد التجديف من الفعاليات المميزة بالانجاز المتعلقة بزمن الاداء اذان الوصول إلى هذا الانجاز لا ياتي الا عن طريق استعمال افضل الطرائق العلمية من اجل الحصول على مستوى رقمي متقدم في هذه الفعاليات.
     وعليه تكمن اهمية البحث في تحليل اهم المتغيرات الميكانيكية في فعالية قيادة الزوارق الرباعية (بمجذافيين) للوصول إلى نقاط القوة والضعف في هذه الفعالية للاستثمار نقاط القوة ومعالجة نقاط الضعف من اجل المساعدة في التقدم الرقمي للمجذفين العراقيين.

     وقد هدف البحث إلى 

1- تحليل بعض المتغيرات البايوميكانيكية في سباق (2000م) لعينة البحث قيد الدراسة.

2- التعرف على العلاقة الارتباطية بين المتغيرات البايوميكانيكية قيد البحث والانجاز في سباق (2000م).
عينة البحث

استخدم الباحث المنهج الوصفي للوصول إلى هدفي البحث واشتملت على (4) مجذفين يمثلون أفضل لاعبي المنتخب العراقي في سباق (2000م) تجذيف للموسم الرياضي (2008) وقد اختار الباحث نوع هذه السباقات وهو الزوجي الخفيف بمجذافين لما يكون له ارتباط بين المجاميع.

لقد اختار الباحث المنتخب الوطني العراقي (للمتقدمين) ابطال العراق وعددهم (4) لسباق (2000م) حسب القانون الدولي للفترة من 5/4/2008 ولغاية 3/5/2008 في المركز التدريبي لاتحاد التجذيف.

وفي ضوء مناقشة النتائج توصل الباحث إلى عدة استنتاجات حقق بها اهداف البحث وفرضياته ومنها التركيز على المتعة ومنها التركيز على المتغيرات التي اظهرت ارتباطاً عالياً والعمل على تطوير باقي المتغيرات مثل تحقيق الزوايا المناسبة مع المسار الحركي.

Analytical Study of Some Biomechanical Variables              In 2000m Rowing

Rowing is considered one of the activities that requires high levels of achievement. This level of achievement comes through using the best scientific methods to reach an advanced record in this activity.

The importance of the study lies in analyzing the biomechanical variables in rowing (two oars), to identify the weaknesses and strengths in this activity so as to eliminate the weaknesses for better achievement.

The aims of the study:

1. Analyzing some biomechanical variables in 2000m rowing.

2. Identifying the relationship between the biomechanical    variables and achievement in 2000m rowing.

The researcher used the descriptive method. The subject was (4) rowers who represent elite Iraqi rowers of the season 2008 according to the national law from the period 5/4/2008 till 3/5/2008.

The researcher came up with many results that proved the aims of the study. The results also showed a strong correlation relationship between biomechanical variables and achieving 2000m rowing. The researcher recommended making other studies on other variables to develop achievement like developing the angles of the right motor pathway.  

